

## Im Strudel der Großstadt.

Roman von E. Krieger.

(7. Fortsetzung.)

Zuerst weigte er den Kopf. „Sie liegen die Häufigkeit, das, was Sie lieben, in verklärtem Licht zu sehen, Anna-Maria, zwischen beiden so viele Minuten vom Menschenleben und Menschheit, doch Sie auch ohne Rücksicht auf das eigene Glück imstande sein würden, das Leben einen anderen zu wählen, wenn Sie glaubten, ihn dann nicht wieder zu können. Ich frage auch nicht, ob er ein braver, und tüchtiger Mensch ist, denn einem anderen würden Sie niemals angehören wollen, aber ob Sie in Ihren Ansichten, Ihrem Temperament, überzeugt in Ihren Gedanken überstimmen, das ist eine andere Sache. Sie können keine der vorzüglichsten Menschen sein und doch sehr unglücklich im Zusammenleben miteinander werden.“

„Es war, als ob ein nachteilisch trügerischer Ausdruck in ihren Augen aufflackte. Gleich darauf aber hob sie energisch den Kopf.“

„Meine Mutter hat dieselben Gedanken, das will ich Ihnen ehrlich eingestehen, aber ich hoffe das Beste.“

„Werde ich Ihnen nicht wenigstens einmal zu hören bekommen?“

„Hör der Hand nicht, es ist noch außerhalb verlegt.“

„Sie brach kurz und bestimmt ab.“

„Um überzeugen Sie.“

Als die Frau Pastor mit den knusprigen Waffeln herein kam, wachte Anna-Maria, was Hans von Orthmanns Herz bedeute, und daß er sich im Gegenzug zu ihr seinen befogenden Zukunftsaussichten hingeben durfte. Er hatte ihr keine Namen genannt und sie eine indirekte Frage gestellt, aber sie hatte ihn vollkommen verstanden und ihm mit festem Druck die Hand gereicht.

„Kommen Sie zu uns, Hanni, so oft Sie sich einfühlen fühlen! Sie wissen, daß Sie bei uns daheim sind.“

„Bücher Sie nicht, Anna-Maria, doch Ihnen der Verlust mit mir Unannehmlichkeiten bringen kann?“

„Sie verhindern mir nicht möglich.“

„Ach, „Ach“ und der Welt gegenüber.“

Die war wieder die falsche Abwehr.

„Die Welt geht mich nichts an, und ein Verlust, das immer neuer Beweise bedarf, hat keinen Wert für mich.“

IX.

Hans von Orthmann habe jetzt in entzückender Stimmung, so oft er nur das Gefühl des Verlassenseins überkommen wollte, besuchte „die alten Freunde und verplantete sich die Almosen-Siedlungen oder er holte die Damen zu einem Spaziergang an, aus dem dann jedesmal ein Festtag für sie war.“

Eines Tages hatte Hans' Mutter und Tochter Seidelmann noch dem Ausstellungspark gefehlt. Als sie nach der Einladung der ausgestellten Ausflugslokale im Restaurant Bauer fuhren und das Gesichtsausdruck entschied eine Differenz über ein Bild zwischen Anna-Maria und Hans, und die Mutter rief sie lachend von dannen, damit sie den Streit an Ort und Stelle durch den Augenchein schlichteten.

Bei der Debatte vor dem Bilde schob Hans im Eifer, Anna-Maria zu seiner Meinung zu befehlen, seinem Arm durch den ihren.

In diesem Augenblick ging Sollei durch den Saal und bemerkte Hans.

„Hui!“ — Er blies überrascht seien und sprang durch die Fahne. „Da fehlt einer diesen Budenmauer!“

„Hui — hal!“ — ein Gebrunke kreuzte plötzlich seinen Kopf und erfüllte ihn mit Unbehagen, ja erschreckte ihn gewisso.

Solie konnte die pyramideale Einfachheit genug haben, sich wirklich die mit den blauen Augen einzufangen? — Das Geschäftsfrauen in abhängiger Lebensstellung, aus schwäbischer Familie und selber hochstündig, — und dazu Orthmann ein so primitiv geprägter Mensch, das kounte ja eine ideale Einfachheit geben.

Sollei bezog die Diastase der Wohlfahrt im hohen Grade, aber hier stand für Hans doch so viel auf dem Spiel, daß es einfach seine Freudepflicht war, sich um die Sache zu kümmern.

Einen Augenblick darauf hatte er es eingerichtet, daß er von Hans gefehlt werden möchte, während er sich den Anstand gab, keinen zu ziehen. Es stand dem Freunde also frei, ihn zu begnügen oder nicht. Über der fast sofort erfreut auf ihn zugewandt und schätzte ihm die Hand. Keine Spur von Besorgtheit war ihm anzumerken.

„Ich bin in Begleitung einer mit sehr wenigen Freunden aus der Heimat her und würde mich eine aufregende Freude gewünscht, Sie, meinen besten Freund, mit meiner besten Freundin bekannt zu machen.“

Gleich darauf blieb Sollei — nicht in die gefüllten blauen, sondern in eine Paar erstaute tiefer brauner Augen und er atmete unwillkürlich erleichtert auf.

„Wer diese Augen waren sicherlich nicht weniger schön, als die blauen, und vielleicht hatten sie bei Hans jemals erford. So war zwar nicht dessen Gewissheit, so rasch seine Gefühle zu wechseln, aber man saugt ja immer, daß ungünstige Liebe um so empfindlicher ist, wenn sie einen Menschen für eine neue Liebe macht.“

Auch diese junge Dame war schön und überaus distinguier — äußerlich also durchaus eindruck — das wäre es kaum, daß sie einen Hauch von Pracht aussäte, — das wäre dann doch alles in allem keine Überraschung, wenn es auch eine große Überraschung ist, wenn Orthmann blieb, ein doch sicherlich nicht mit Glücksgütern gesegnetes Mädchen zu bezaubern.

Hans saß mit Hefte gebundenen den Fräulein Seidelmann, gegenwärtig, wie er nicht tragen mußte, stand bei ihm ohne Weiteres fest. Einen Freund dafür hätte er nicht angeben können, denn die beiden verkehrten in durchaus ruhiger, freundlich-schöner Weise miteinander, aber er hatte sich in leichter Zeit so viel mit Orthmanns Herzensangelegenheiten beschäftigt, daß ihm die Rolle des herzlosen Verließes schon ganz unerträglich von ihm selbst schien.

Sie schritten zusammen weiter, und als sie in den Garten zurückkehrten, wußten, lud Hans den Freund ein, ihnen Gesellschaft zu leisten.

Sollei nahm es gern an, die Sache interessierte ihn. Er meinte bei sich, daß es seine Pflicht sei, zu ergründen, wie die beiden zusammen standen, in Wahrheit aber hatte Anna-Maria auf den Frauenkennern, selber einen so großen Einfluß ausgeübt, daß er sich unwiderruflich von ihr selbst fühlte.

Auch die Frau Pastor lächelte. „Ich zarte, little, vor Ihnen herausfordernde Schönheit, ihre ungezwungenen freien, vornehme und doch so schmiegsame Haltung, die schlicht würdige Art, sich zu geben ohne jede Pose, ohne das Bewußtsein ihrer groben Vorgeige, ohne die Spur eines Wunsches, Bewunderung zu erregen.“

Als die Damen aufbrachen, litt die Frau Pastor nicht, daß die Herren sie weiter als bis zum Ausgang des Parks begleiteten. Man verabschiedete sich herzlich, und Hans versprach Seidelmanns einen Besuch für einen der nächsten Tage.

„Sie scheinen recht häufig bei den Damen zu verkehren,“ meinte Sollei mit einem Anflug von Neid, während sie ihrem „Hans“ mit dieser Konfrontierung entwich.

Hans sah den Freund betrachten. „Fürchten Sie, daß ich mein Training vernachlässigen könnte?“ Dann mochte die Mutter erwidern, die ihrerseits überzeugt waren und unbedingt verlangten, sie von anderen anerkannt zu sehen, wenn sie das auch noch so geschickt zu verborgen wußten.

Auch die Mutter erwiderte mit ihrer feinfühligen und gültigen Art sofort Solleys Interesse und Sympathie. Sie begrüßte ihn mit einer herzlichen, ungemeinigen Liebenswürdigkeit und der feinfühlbar-fähnlichen Würde der Dame, als den Freund ihres jungen Bruders Orthmann.

Der Baron Sollei und der Gardesoffizier gingen sie nicht an, doch er an ihrem Schick sah und sich offenbar sehr wohl dabei fühlte, freute sie, aber es schmeckte ihr nicht besonders.

Diesen beiden Frauen wohnt ein tabelloser Schick inne, muhte Sollei anerkennend denken. Sie haben bis vor kurzer Zeit auf dem Lande in einfachen Verhältnissen gelebt, und man könnte sie getrost bei Hofe einführen, sie würden sich vollkommen freestellen, nehmen. Aber das kann nicht gelernt werden, das ist angeborener Tatkraft.

Sie sprachen von den Kunstwerken der Ausstellung und Sollei war erstaunt über das feine und treffende Urtheil Anna-Marias und die originelle Art, mit der sie es oft ausprägte.

„Sie sind höchstens fünfzehn Jahre.“

„Sie sind höchstens fünfzehn Jahre.“